



Ведущий экономист
посольства Республики Узбекистан в РФ,
кандидат экономических наук
Баходур Бахтиёрвич УРДАШЕВ

От политического партнерства к экономическому развитию

Двустороннее торгово-экономическое и инвестиционное сотрудничество между Республикой Узбекистан и Российской Федерацией.

Важный импульс дальнейшему расширению двустороннего торгово-экономического сотрудничества придала встреча Президента РФ В.В. Путина и Президента РУ И.А. Каримова 16 июня 2004 года в г. Ташкенте, в ходе которой был подписан Договор о стратегическом партнерстве между Республикой Узбекистан и Рос-

сийской Федерацией. Договор выводит на качественно новый уровень и создает прочную основу для долгосрочного и всестороннего развития отношений между двумя государствами в торгово-экономической, политической, военно-технической и др. сферах сотрудничества.

В 2004 году были заключены и готовятся к подписанию целый ряд соглашений. Среди стран СНГ Узбекистан продолжает оставаться важным торгово-экономическим партнером России. За восемь месяцев 2004 года значительно вырос товарооборот по отношению к соответствующему периоду прошлого года и составил, по данным узбекской статистики, 96 %, или 966,35 млн долл. США. При этом сторонами отмечаются большие возможности по экспорту и импорту, особенно по проектам сотрудничества в сфере ТЭК.

Имеется также потенциал в плане использования налоговых механизмов и в вопросах кооперации и создания совместных проектов.

Узбекистан рассматривается Россией в качестве важного внешнеторгового партнера в Центральноазиатском регионе, имеющего большие потенциальные возможности. Об этом свидетельствуют ряд прошедших в последнее время встреч на высоком уровне, на которых основным вопросом являлось развитие двусторонних связей.

ВНЕШНЯЯ ТОРГОВЛЯ

Россия является одним из основных торговых партнеров Узбекистана, на долю ко-

From political partnership to economic development

Bilateral trade, economic, and investment co-operation between the Republic of Uzbekistan and the Russian Federation

An important stimulus to the expansion of bilateral trade and economic co-operation was given by the meeting between the President of the RF, V. V. Putin, and the President of the Republic of Uzbekistan, I.A. Karimov, on 16 June, 2004 in Tashkent, during which the Strategic Partnership Treaty between the Republic of Uzbekistan and the Russian Federation was signed. The treaty takes the relationship to a new level and creates a firm foundation for the long-term and all-around development of relations between the two states in the trade and economic, political, military-technical and other areas of co-operation.

In 2004 a whole series of agreements were concluded and prepared for signing. Uzbekistan continues to be an important trade and economic partner for Russia among the countries of the CIS. For 8 months of 2004, the trade volume grew significantly in comparison to the corresponding period of the previous year and according to the

торого на протяжении нескольких лет стабильно приходится около 17 % общего товарооборота республики.

Переход России с 1 июля 2001 года на взимание НДС по принципу «страны назначения» привел к сокращению объемов традиционного экспорта Узбекистана. Негативно на объеме торгового оборота между Республикой Узбекистан и Российской Федерацией сказываются и высокие железнодорожные тарифы.

Вместе с тем структура товарооборота стала более рациональной и характеризует структурные изменения в экономике двух стран. К примеру, основную долю в объеме экспорта из Узбекистана в Россию в 2003 году составили машины и оборудование – 23 %, а хлопковое волокно – 7 %, в то время как в 1994 году эти показатели составляли соответственно 11 и 64 %.

Основную долю в объеме экспорта из России в Узбекистан также составляют: машины и оборудование – 38 %, химическая продукция – 20 %, древесина, картон, мебель – 24 %, в то время как в 1994 году из России в Узбекистан экспортировались в основном энергоносители – 39 %, продовольственные товары – 15 %, черные металлы – 14 %.

Стоимость российской продукции и адаптированность к местным условиям позволяют действующим на узбекском рынке российским предпринимателям выдерживать конкуренцию с иностранными и местными компаниями.

Тенденция роста товарооборота между странами и увеличения экспорта узбекской продукции сохранилась и в 2004 году. Так, за восемь месяцев 2004 года товарооборот составил 966,35 млн долл. США. При этом объем экспорта из Узбекистана в Россию составил 415,66 млн долл., а объ-

ем импорта в республику составил 550,7 млн долл. Таким образом, сальдо не в пользу Узбекистана составило 135 млн долл. По итогам 2004 года можно ожидать, что общий товарооборот достигнет такого рекордного уровня, который не был достигнут за последние четыре года.

Большие резервы имеет сотрудничество Узбекистана с Россией в области авиастроения в деле совместного производства современных грузовых и пассажирских авиалайнеров серий «ИЛ-76МФ», государственное испытание которых планируется в ближайшее время, а также создание новых «ИЛ-114» на базе Ташкентского авиационного производственного объединения имени В. Чкалова (ТАПОИЧ). Характерно, что в 2004 году Ташкентским авиазаводом по заключенным контрактам в Россию и другие страны будет поставлено 15 самолетов, что выше объемов производства, чем в предыдущие годы. Однако это еще недостаточно с точки зрения потенциальных возможностей ТАПОИЧ, способного производить до пяти самолетов в месяц.

Активно реализуется проект по созданию на базе Чирчикского авиаремонтного завода совместного предприятия с Казанским и Ростовским вертолетными заводами по ремонту вертолетов «Ми-8» и «Ми-24». Проект уже согласован с учредителями, определены источники финансирования и потенциальные заказчики.

Все более активно сотрудничает с российскими партнерами узбекский автозавод «УзДЭУавто». Его продукция по итогам 2003 года вышла на второе место среди импортируемых Россией новых автомашин. Ожидается, что его экспорт в Россию составит в 2004 году свыше 25 тысяч автомобилей. Улучшение ка-

data of Uzbek statistics comprised 96%, or 966.35 million US dollars. That said, the parties noted the great opportunities for exports and imports, especially for partnership projects in the area of fuel and energy.

There is also potential for the use of taxation methods and in the issues of co-operation and creation of joint projects.

Uzbekistan views Russia as an important foreign trade partner in the Central Asian region with great potential opportunities. This is attested to by a series of high-level meetings which have taken place recently, at which the primary issue was the development of bilateral ties.

FOREIGN TRADE

Russia is one of the primary trading partners of Uzbekistan, whose share of the total trade of the Republic has held stable around 17% for the past several years.

Russia's transition to the VAT collection principle by 'country of origin' from 1 July, 2001 leads to a decrease in the traditional exports of Uzbekistan. High railroad tariffs also have a negative impact on the trade volume between the Republic of Uzbekistan and the Russian Federation.

At the same time, the structure of the trade turnover became more rational and characterizes the structural changes in the economies of the two countries. For example, machines and equipment comprised the

EER's information

Bahodur Bakhdiyevich Urdashev
Lead economist of the Embassy of the Republic of Uzbekistan in the RF, PhD (economics).

Born in 1978.

1995 – completed Samarkand School No. 8 with honours (gold medal).

2000 – completed the economics faculty of the Russian State Humanitarian University (Moscow).

2000–2003 – graduate student in the department 'Macroeconomics' of the State Management Academy.

2003–present auditor of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of the RF.

Participant in many international conferences and high-level negotiations (Summit of Heads of State, Summit of Heads of Government, Meeting of the Ministries of Foreign Affairs of CIS countries).

The author of around 20 publications on problems of the Russian economy, trade relations between Uzbekistan and Russia, as well as the countries of the CIS. ■



чества продукции российских сталелитейщиков позволило переориентировать более 90 % закупок горяче- и холоднокатаной листовой стали для производимых автомобилей на российскую компанию «Северсталь». Характерно, что только авиационный и автомобильный заводы Узбекистана размещают заказы на комплектующие и материалы на 957 предприятиях Российской Федерации.

Нынешний этап динамичного развития двустороннего экономического сотрудничества характеризуется и объективно предопределен следующими факторами:

- в последние годы наблюдается устойчивый рост товарооборота, который по итогам 2003 года превысил 1,2 млрд долл. США и вырос на 26 %, а за восемь месяцев 2004 года его рост составил уже 96 % к соответствующему периоду прошлого года;
- российская экономика естественным образом заинтересована в восстановлении и развитии кооперационных связей с предприятиями Узбекистана и с Центральноазиатским регионом в целом;
- Узбекистан активно проводит структурные реформы, в первую очередь модернизацию и техническое перевооружение промышленности, где могут быть востребованы отвечающие современным требованиям российские технологии;
- Узбекистан вступил в этап приватизации крупных предприятий, и растущий инвестиционный потенциал российских инвесторов может также быть востребован в этом процессе;
- вступление России в ОЦАС открывает новые возможности в укреплении роли и позиций Москвы в Центральноазиатском регионе. По инициативе Узбекистана ускоряются процессы экономической интеграции в регионе с целью создания Центральноазиатского общего рынка. В этой связи Узбекистан является сторонником активного и заинтересованного участия России в этом процессе.

СОТРУДНИЧЕСТВО В ФИНАНСОВО-ИНВЕСТИЦИОННОЙ ОБЛАСТИ

Рассматриваемый период также характерен активизацией интереса российских деловых кругов к вложению инвестиций в экономику Узбекистана и усилением сотрудничества в финансово-инвестиционной области. Новым импульсом для дальнейшего развития сотрудничества в различных сферах экономики стала встреча президента РУ И.А. Каримова с представителями деловых кругов России, состоявшаяся в рамках рабочего визита в Российскую Федерацию 16 апреля 2004 года.

По итогам встречи принято решение проводить аналогичные встречи на регу-

лярной основе, создать узбекскую часть Российско-Узбекского делового совета.

Вместе с тем в июне 2004 года на заседании правления ТПП России было принято решение о проработке вопроса об учреждении представительства палаты в Республике Узбекистан.

Важным событием в плане дальнейшего расширения двустороннего торгового, экономического и инвестиционного сотрудничества между двумя странами является создание в соответствии с постановлением КМ РУ № 441 от 22.09.2004 г. ТПП Республики Узбекистан.

Возрастающий интерес российских компаний наблюдается в сфере ТЭК, пищевой промышленности, телекоммуникаций, горной добычи, металлургии, точного приборостроения, производства электротехнической продукции, строительных материалов, переработки сельскохозяйственной продукции и в других направлениях. Только за три квартала 2004 года достигнуты следующие перспективные для двух стран соглашения и договоренности:

- в ходе июньской встречи двух президентов между ОАО «Лукойл» и НХК «Узбекнефтегаз» был подписан СРП по освоению месторождений Кандымской группы, Хаузака и Шады. Вложения в данный проект, реализовать который намечено в течение 35 лет, со стороны «Лукойла» составят 998 млн долл. США. В рамках прошедшего VII заседания МПК (29 сентября 2004 года) в дополнение к вышеуказанному СРП было подписано соглашение о совместной деятельности в отношении участка Кандымской группы месторождений, участков Хаузака и Шады, а также Кунградского участка между компанией НХК «Узбекнефтегаз» и компанией «Лукойл Оверсиз Узбекистан ЛТД»;

• в 2004 году состоялся ряд визитов руководства МГНК «СоюзНефтеГаз» в Узбекистан, в ходе которых компанией предложены к реализации проекты с использованием передовых технологий, в том числе по повышению продуктивности нефтяных и газовых скважин с использованием газодинамических генераторов, по скоростному бурению скважин с использованием гидравлических генераторов, а также по использованию новых фибробазальтовых труб. Подписан протокол намерений о сотрудничестве в вышеуказанных направлениях;

- АФК «Система» заинтересована развивать сотрудничество в области телекоммуникаций и в пакетном вхождении в системы проводной и мобильной связи республики. Компания МТС, контрольный пакет акций которой принадлежит АФК «Система», приобрела 74 % долей Uzdurobita за 121 млн долл. США и под-

primary share in the volume of exports from Uzbekistan to Russia – 23%, and cotton fibre – 7%, while in 1994 these indicators were 11% and 64%, accordingly.

The primary share of the export volume from Russia to Uzbekistan is also comprised of: machines and equipment – 38%, chemical products – 20%, timber, cardboard, furniture – 24%, while in 1994 Russia exported to Uzbekistan primarily energy sources – 39%, food products – 15%, and ferrous metals – 14%.

The value of Russian products and their adaptability to local conditions allows for the Russian businesses active in the Uzbek market to maintain their competitiveness with foreign and local companies.

The tendency for the growth of trade volume between the countries and the increase of export of Uzbek production was maintained in 2004. Thus, for 8 months of 2004, the trade turnover was 966.35 million US dollars. The volume of exports from Uzbekistan to Russia was 415.66 million US dollars, while the volume of imports was 550.7 million dollars. Thus, the balance of trade not in Uzbekistan's favour was 135 million dollars. For 2004 it can be expected that the total trade turnover will reach a record level that has not been reached for the past 4 years.

There is a great reserve for co-operation between Uzbekistan and Russia in the area of aviation construction in the matter of the joint production of modern cargo and passenger planes in the series IL-76MF, the state testing of which is planned in the near future, and also for the creation of the new IL-114 on the base of the Tashkent Aviation Production Union named for V. Chkalov (ТАРОИЧ). It is characteristic that in 2004 the Tashkent aviation factory will deliver 15 planes for contracts concluded with Russia and other countries, which is higher than the volumes of production in previous years. However this is insufficient in light of the potential opportunities for ТАРОИЧ, which is able to produce up to 5 planes a month.

A project is actively being realized for creating a joint venture on the base of the Chirchiksky aviation repair factory with the Kazan and Rostov helicopter factories for repairing the Mi-8 and Mi-24 helicopters. The project has already been negotiated by the founders; sources of financing and potential customers have been defined.

The Uzbek automobile factory UzDAEWOOauto has been ever more actively co-operating with Russian partners. Its products took second place in 2003 among the imports of new automobiles to Russia. It is expected that in 2004 its exports to Russia will be over

писала трехлетний опцион на приобретение оставшихся 26 % долей оператора за сумму не менее 37,7 млн долл. США. Рыночная доля Uzdurobita, по данным AC&M-Consulting, составляет 51 %;

- ОАО «Вимм-Билль-Данн – Продукты питания» через республиканскую фондовую биржу «Ташкент» выкупило 76,98 % акций ОАО «Тошкентсуд» и приступило к техническому перевооружению молочного завода и запуску производства. Инвестиционные обязательства российской компании по этому проекту составят 7,3 млн долл. США;

• АПК «Черкизовский» планирует выкупить пакет акций АО «Ташкентгуст», на производственных мощностях которого будет выпускаться более 120–150 наименований колбасных изделий. Общий объем инвестиций составит 11 млн долл. США;

- группа компаний «Альфа-Эко» проявляет интерес к продвижению масштабных совместных инвестиционных проектов на территории Узбекистана, участию в приватизации предприятий нефтехимического комплекса республики и готова инвестировать в экономику республики до 100 млн долл. США. По итогам проведенных в Ташкенте и Москве переговоров группа готова также совместно с ОАО «АГМК» участвовать в освоении Ангреноского месторождения. Вместе с тем дочерняя компания «Альфа-Групп» – «Голден Телеком» – выкупила контрольный пакет акций (54 %) узбекской телекоммуникационной компании «Бузтон» за 2,8 млн долл.

25 thousand automobiles. The improvement in quality of the production of Russian steel foundries allowed for the re-orientation of more than 90% of the purchases of hot- and cold-rolled sheet steel for automobiles produced to the company, Severstal. It is characteristic that the aviation and automobile factories of Uzbekistan alone place orders for parts and materials at 957 enterprises of the Russian Federation.

The current stage of dynamic growth of bilateral economic co-operation is characterized by and is objectively determined by the following factors:

- in the last years the stable growth of trade turnover can be observed, which for 2003 exceeded 1.2 billion US dollars and grew by 26%, and for 8 months of 2004 its growth was already 96% of that of the corresponding period of the previous year;
- the Russian economy is naturally interested in the renewal and development of co-operative ties between the enterprises of Uzbekistan and the Central Asian region as a whole;
- Uzbekistan is actively conducting structural reforms, first of all in the modernisation and technical re-equipment of industry, where Russian technologies which meet modern requirements may be needed;
- Uzbekistan has entered the stage of the privatisation of large enterprises and the growing investment potential of Russian investors may also be needed in this process;

the entrance of Russia into the Association of Central Asian Countries opens up new opportunities for strengthening Moscow's position in the Central Asian region. At the initiative of Uzbekistan, the process of the economic integration of the region is being accelerated with the goal of the creation of a Central Asian common market. In this matter, Uzbekistan is the proponent of the active and motivated participation of Russia in this process.

CO-OPERATION IN THE FINANCIAL AND INVESTMENT AREAS

The period examined is also characteristic for the activating of interest of Russian business in placing investments in the economy of Uzbekistan and strengthening of co-operation in the financial and investment area. A new stimulus for the further development of co-operation in various areas of the economy was given by the meeting of President of the Republic of Uzbekistan, I. A. Karimov, with representatives of the business community of Russia which took place as part of his working visit to the Russian Federation on 16 April, 2004.

As a result of the meeting, it was decided to conduct similar meetings on a regular basis, to create the Uzbek section of the Russian-Uzbek business council.

At the same time, in June 2004, at the meeting of the Management Board of the Trade and Industry Chamber of Russia, a decision was taken to develop the question of



«Голден Телеком» и «Система Телеком» также намерены принять участие в тендере по продаже иностранным инвесторам госпакета акций АК «Узбектелеком».

В то же время «Альфа-Групп» намерена приобрести 43 % акций ОАО «Шаргуньуголь» (Сурхандарьинская область). Стартовая стоимость пакета составляет 0,5 млн долл. США.

Сотрудничество в области развития транспортных коммуникаций и транзита, в том числе транспортной инфраструктуры Центральной Азии, отвечает интересам как Узбекистана, так и России.

В этой связи реализация проектов по созданию Трансафганского транспортного коридора и трансконтинентальной автомобильной дороги Е-40 позволит создать новый кратчайший сухопутный маршрут транспортировки грузов из Европы в страны Центральной, Южной и Юго-Восточной Азии.

Транспортные коммуникации двух государств составляют единую систему, способную обеспечивать максимально благоприятные условия для транзита грузов, и в конечном итоге позволит придать дополнительный импульс двусторонней торговле.

В связи с этим положительной оценки заслуживает соглашение, подписанное в июне 2004 года между администрациями железных дорог Узбекистана и России, о предоставлении 50 % скидки на период с 1 июля 2004-го до конца этого года на перевозки скоропортящейся продукции из Узбекистана в Россию, которое одобрено комиссией по тарифам при Правительстве РФ.

Эта мера, безусловно, содействует развитию двусторонней торговли и расширению поставок плодоовощной продукции и бабчевых на российские рынки.

Одним из ключевых вопросов взаимного сотрудничества в условиях нового этапа наших отношений на базе подписанного «Договора о стратегическом партнерстве» является создание эффективной системы и механизма последовательного выполнения достигнутых договоренностей. Межправительственная комиссия по экономическому сотрудничеству Узбекистана и России призвана создать четкий механизм реализации подписанных договоров и соглашений, а также мониторинга и контроля решений, принимаемых на уровне президентов, правительств, министерств и ведомств.

Важной представляется и инициатива по созданию Делового совета предпринимателей Узбекистана и России, в рамках которого необходимо на системной и регулярной основе проводить совместные презентации, выставки, обмен информацией, организацию деловых встреч представителей бизнеса.

Таким образом, успешно происходящее оздоровление экономики Республики Узбекистан и Российской Федерации, существующий благоприятный политический климат в двусторонних отношениях, а также стремление деловых кругов двух стран к налаживанию связей создают предпосылки для дальнейшего наращивания объемов товарооборота между Узбекистаном и Россией и интенсификации взаимовыгодного сотрудничества в инвестиционной, транспортной и многих других сферах хозяйственной деятельности. ■

the founding of a representative office of the Chamber in the Republic of Uzbekistan.

An important event in the further expansion of bilateral trade, economic, and investment cooperation between the two countries was the creation of the Trade and Industry Chamber of the Republic of Uzbekistan in accordance with the Resolution of the Council of Ministers of the Republic of Uzbekistan No. 441 of 22 September, 2004.

The growing interest of Russian companies can be observed in the area of the fuel and energy sector, food industry, telecommunications, mining, metallurgy, precise instrument manufacturing, production of electro-technical products, building materials, agricultural product processing, and in other areas. Just in the third quarter of 2004 the following promising agreements were reached by the two countries:

- in April of 2004 the Agreement for Production Sharing (APS) between Gazprom and Uzbekneftegaz was signed for developing the Shakhbakhly field. In the future, Gazprom plans to participate in the realization of investment projects for conducting geological surveying works and joint development of fields in the Ustyurt region, and for increasing the import and transit of natural gas through the territory of Uzbekistan. This said, the increase in the exports of Uzbek gas is foreseen at 10 billion cu. m. by 2006. In total in the upcoming years Gazprom plans to develop the level of investment in the fuel and energy sector of Uzbekistan to 1.4 billion US dollars;*

- during the June meetings between the Presidents of Lukoil and Uzbekneftegaz a PSA was signed for developing the Kandym group, the Kbauzak, and Shady fields. Investments in this project on the side of Lukoil, the realization of which is planned for 35 years, amount to 998 million US dollars. As part of the 7th meeting of the Inter-governmental Commission (29 September, 2004) in addition to the above-mentioned SPA an Agreement for joint activity was signed in relation to the site of the Kandym group of fields, the sites of Kbauzak and Shady, and also for the Kundgradsky site between the companies Uzbekneftegaz and Lukoil Overseas Uzbekistan Ltd;*

- in 2004 a series of visits from the executives of SoyuzNefteGaz took place in Uzbekistan, during the course of which the company was invited to realize projects utilizing leading technologies, including those for increasing the productivity of oil and gas wells using gas-dynamic generators, for rapid drilling of wells with the use of hydro-*



acoustic generators, and also for using new fibro-basalt pipes. A protocol of intentions was signed concerning cooperation in the above-mentioned areas;

- sistema is interested in developing cooperation in the area of telecommunications and in the packaged entrance into the system of both network and mobile communications of the Republic. The company MTC, which is controlled by Sistema, acquired a 74% share of Uzdunrobita for 121 million US dollars and signed a three year option for the acquisition of the remaining 26% share of the operator for a sum not less than 37.7 million US dollars. The market share of Uzdunrobita according to the data of AC&M-Consulting is 51%.*

- Wimm Bill Dann – Produkty pitaniya bought 76.8% of the shares of Tashkentsut through the republican financial exchange Tashkent and proceeded to the technical re-equipment of the milk factory and launch of production. The investment obligations of the Russian company in this project are 7.3 million US dollars.*

- Cherkizovsky plans to buy a block of shares of Tashkentgusbnt, the production capacity of which will produce more than 120–150 types of sausage products. The total volume of investments is 11 million US dollars.*

- The group of companies Alpha-Eko has shown interest in the promotion of large-scale joint investment projects on the territory of Uzbekistan, and in participation in the privatization of enterprises in the petrochemical sector of the Republic, and is ready to invest up to 100 million US dollars into the economy of the Republic. As a result of negotiations conducted in Tashkent and Moscow the group is also ready with AGMK to participate in the development of the Angren field. At the same time, the subsidiary of Alpha-Group, Golden Telecom, bought a controlling stake of shares (54%) of the Uzbek telecommunications company Buzton for 2.8 million dollars.*

Golden Telecom and Sistema Telecom also intend to take part in the tender for the sale to foreign investors of the state block of shares in Uzbekelekom.

At the same time, Alpha-Group intends to acquire 43% of the shares of Shargunugol (Surkhandarin region). The starting price for such a block of shares is 0.5 million US dollars.

Co-operation in the area of development of transport and transit, including the transport infrastructure of Central Asia, is in the interests of both Uzbekistan and Russia.

In connection with this, the realization of projects for the creation of the Trans-Afghan

transport corridor and the transcontinental automobile road E-40 will allow the creation of a new shortened overland route for transporting cargo from Europe to the countries of Central, South, and South-East Asia.

Transport ties between the two states comprise one system able to provide for the maximum favourable for the transport of cargo, and in the end can give additional stimulus to bilateral trade.

In connection with this, positive evaluation should be made of the Agreement signed in June 2004 between the administrations of the railroads of Uzbekistan and Russia concerning the presentation of 50% discounts for perishable goods from Uzbekistan to Russia from 1 July, 2004 to the end of this year, which was approved by the tariff commission of the Government of the Russian Federation.

This measure certainly assists the development of bilateral trade and the expansion of deliveries of vegetable products and melons to the Russian market.

One of the key issues of mutual cooperation in the conditions of new stage of our relations on the base of the Strategic Partnership Treaty is the creation of an effective system and mechanism for the consistent performance of agreements reached. The Inter-governmental commission for economic co-operation of Uzbekistan and Russian is called upon to create a clear mechanism for realizing treaties and agreements signed, and also for monitoring and control of decisions taken at the level of presidents, governments, ministers, and agencies.

Also important is the initiative for creating a Business Council of the businessmen of Uzbekistan and Russia within the framework of which it will be necessary to conduct on a systematic and regular basis joint presentations, exhibitions, exchange of information, and the organisation of business meetings between the representatives of business.

In this way, the successfully recovering economies of the Republic of Uzbekistan and the Russian Federation, the existing favourable political climate in bilateral relations, and also the striving of the business community of the two countries towards the establishment of ties create the preconditions for the further growth of the trade turnover between Uzbekistan and Russia and the intensification of mutually profitable co-operation in investment, transport, and many other areas of business activity. ■

Lead economist of the Embassy of the Republic of Uzbekistan in the RF, candidate of economic sciences Bakhodur Baktiyorovich URDASHEV

